



Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, sábado 2 de Abril de 1938
III Época - Año VIII
Número 520

La No Intervención es un instrumento de complicidad que ampara al fascismo internacional

TEMAS VITALES

Carbón y pescado

Jamás hemos llegado a comprender como en Menorca pueden faltar dos artículos tan característicos de la isla, como son el carbón y el pescado.

Rodeados por todas partes por ese mar tan codiciado, parece imposible esa escasez de pescado que se ha ido acentuando a medida que se prolongaba la guerra.

Igualmente resulta paradójico el que en Menorca, en la cual abunda la leña, sus habitantes se vean muchas veces en el trance de no poderse proveer del combustible necesario para cocinar.

Son cosas inexplicables que no se justifican con los argumentos que oímos todos los días: la falta de brazos, la militarización de buena parte de pescadores y obreros que se dedicaban a la industria del carbón...

¡No! No es esa la única causa. La militarización, obligada por las circunstancias de bastantes obreros de estos ramos, no explica ni mucho menos, esa carencia casi absoluta que sufrimos de uno y otro artículo. Las causas habrá que buscarlas en otros orígenes, sin que esto quiera decir que la militarización no constituya un factor que debe ser tenido en cuenta al comparar las aportaciones de dichos artículos al mercado con las que se hacían en 1935 por ejemplo.

Tenemos entendido que algunos obreros del mar militarizados, gozan de permiso para dedicar sus actividades a la pesca. Igualmente nos llegan informes de que una de las barcas (la que mayores cantidades de pescado aporta a nuestra Pescadería), hace días que no sale a la mar.

¿Por qué? Eso es lo que nos preguntamos. Si se produce una avería o surge alguna dificultad, hay que subsanarla rápidamente. Estamos en tiempos de actividad, no de retrasos. Y otra cosa que tampoco es permisible: el que bastantes pescadores se dediquen, precisamente ahora en que el pueblo necesita de sus servicios, a otros trabajos.

Los pescadores, deben ir todos a pescar. Sin dilaciones. Lo exigen las circunstancias y si es cierto que hay también un frente que es el del trabajo, hay que demostrarlo ocupándose cada cual en aquella actividad que más beneficios puede reportar a la causa y a todos en general y no en otras que resultan más cómodas o más fáciles.

Otra medida que brindamos a la Consejería Municipal de Abastecimientos, es la de que se ejerza mayor vigilancia en el muelle, ya que no nos parece justo que pueda obtenerse pescado quien ofrece a cambio tabaco u otros artículos, con la agravante de que el pescado adquirido por este medio, es sustraído también al pago de los arbitrios municipales.

Hágase un recuento de los obreros del mar que no están militarizados y no se dedican actualmente a la pesca. Con dichos datos a la vista, gestiónese la forma de que vuelvan todos a su antiguo oficio. Si una veintena de hombres pueden resolver un problema de tal envergadura, ¿qué más lógico que buscar una solución inmediata? Ahí tenemos, pues, un asunto que no dudamos merecerá la atención de nuestras autoridades. Estudiado con cariño y resuelto en breve tiempo, como creemos es factible, podríamos costar con muchos cientos de kilos de alimento que nos aliviarían en gran manera, permitiendo seguramente una economía en otros artículos más difíciles de conseguir por no estar a nuestro alcance el producirlos.

En cuanto al carbón, sabemos que nuestro Consejo Municipal ha elevado un escrito a la Junta Central de Abastecimientos de Menorca, la cual tiene el asunto en estudio.

Esperemos, pues, las determinaciones de las autoridades, las cuales eficazmente ayudadas por el pueblo, solucionarán, sin duda, estos dos problemas de singular importancia para el abastecimiento de nuestra isla.

La colaboración de la clase trabajadora es lo que tenemos derecho a pedir. Multiplicados los esfuerzos e incrementado nuestro rendimiento en el sitio en que nuestros servicios pueden ser más útiles, es como contribuiremos a ganar la guerra.

Vida municipal

En la sesión celebrada el día 21 de Marzo último por el Consejo Municipal de esta ciudad, presidido por el camarada Pons Carreras, se tomaron entre otros, los siguientes acuerdos:

Mostrar al alcalde de Barcelona la solidaridad de nuestro pueblo con el barcelonés que tan heroicamente sabe mantenerse firme ante los bombardeos de la aviación alemana.

Resolviéronse diversas peticiones de la Asamblea de Mujeres Antifascistas celebrada en Ciudadela el día 18 de Marzo y puestas a estudio de este Consejo por el señor Comandante Militar de Mahón.

A propuesta del consejero señor Sintés, se acordó contribuir con doscientas cincuenta pesetas a la suscripción iniciada por el Comité Provincial del Frente Popular en esta para regalar la bandera nacional al grupo de la D. E. C. A. como muestra de gratitud del pueblo antifascista mahonés.

Votó en contra de este acuerdo el consejero señor Ibañez. Quedar enterado del escrito del Comité Provincial en esta del Socorro Rojo Internacional, poniéndose a las órdenes del Consejo para cooperar a la ejecución de los trabajos emprendidos para la construcción de refugios, indicando a la vez que la cantidad recaudada para regalar a Francia un barco similar al hundido en Fornells, se destine íntegramente a la habilitación de refugios.

Interesar del señor Delegado del Gobierno de la República, Presidente de la Comisión Escolar de Primera Enseñanza, para que las colonias escolares del presente año funcionen durante los meses de Junio, Julio y Agosto y que de su dirección se encargue a maestros que tengan demostrada su aptitud y vocación para el cargo.

Pasaron a informe de las Comisiones los asuntos siguientes: la Comisión de Gobernación y el Consejero Inspector de Cementerios, propondrán la forma de nombrar Administrador interino, cargo vacante por fallecimiento del que lo desempeñaba. Y la Comisión general de señores Consejeros estudiará un escrito de la Eléctrica Mahonesa y Energía Eléctrica, socializadas, de esta ciudad, en el cual se pide y en atención a varias razones que se detallan, pueda ser aumentado el precio del fluido eléctrico.

Y después de tratar y tomar acuerdos sobre asuntos de menor interés, se levantó la sesión.

Consejo Municipal de Mahón

Defensa pasiva organizada de la ciudad

Este Consejo sigue en su empeño, demostrado desde los primeros momentos en que la aviación fascista atacó a esta ciudad, de organizar la Defensa Pasiva para evitar los estragos irreparables de que pudiéramos ser víctimas.

Es obligación de todos, hasta del vecino más modesto, incorporarse a las actividades para que la obra que se trata de realizar se lleve a cabo con toda rapidez.

El principal medio de defensa pasiva del vecindario lo constituye el refugio contra ataques aéreos, y desaparecidas las dificultades que hasta hoy se opusieron a desarrollar la obra que se tiene estudiada, este Consejo acordó emprenderla con toda actividad, y a lograr dicho fin, se convoca concurso público por ocho días que terminará a las doce del martes día doce de Abril próximo para nombrar cuarenta obreros especializados en los trabajos de arranque de piedra para encargarse de los mismos, auxiliados del personal de peones que sean necesarios para separar el material que se arranque.

Dichos obreros especializados cobrarán el jornal de veinte pesetas.

Además; como ya se ha anunciado por la Alcaldía, quedan abiertas en las oficinas municipales las listas para que se inscriban los vecinos, sin distinción de profesiones ni oficios, para que trabajen como peones en el auxilio de esta obra, en las horas que les sean más convenientes, sin retribución alguna, con cuyo medio, además de lograrse una gran economía en el gasto, se conseguirá retirar con rapidez los sobrantes del trabajo que dificultan el ejercitarlo a los obreros especializados.

El gasto que origine esta obra será a cargo de todo el vecindario y en su día el Consejo adoptará el medio de hacerlo efectivo, atemperándose a las disposiciones que sobre este extremo tiene dictadas el señor Ministro de Defensa.

Esta importante obra ha de desarrollarse con unidad de criterio y al objeto de conseguirlo, se prohíbe emprender la construcción de refugio alguno particular sin la previa autorización de la Autoridad Municipal, de la que se solicitará licencia presentando el croquis del proyecto que el particular trate de desarrollar.

Es evidente que tan luego estén construidos los refugios, quedará tranquilizado el vecindario porque podrá retirarse en lugar seguro para resguardarse de los ataques aéreos, emprendiéndose esta obra con todo empeño y con el apoyo de las autoridades y muy especialmente del señor Coronel Jefe de la Base Naval de esta ciudad, que nos facilitará noblemente cuantos medios estén a su alcance, para que los trabajadores efectúen su trabajo con comodidad y rapidez.

Seguro este Consejo cree que el trabajo a emprender interesa a todos, no duda que la población civil se prestará con ardor a realizarlo.

Mahón 31 de Marzo de 1938.—El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de todos los socios que el próximo domingo a las dos y media de la tarde, se celebrará Junta General ordinaria con el siguiente orden del día:

Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior; lectura de cuentas y correspondencia; asuntos generales y ruegos y preguntas.

Dados los asuntos a tratar, se ruega la asistencia de todos los socios.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

No podía faltar el concurso de este Ateneo a la obra humanitaria de construir su refugio. La Directiva hace un llamamiento a los socios para que pasen por Secretaría hasta el domingo al mediodía a inscribirse en las listas de voluntarios de aportación personal, o monetaria los que por razones físicas o de edad no puedan trabajar.

Se ruega también toda clase de útiles servibles, picos, palas, espuertas, etc. 2-2

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Habiéndose presentado el mutuario don F. S. a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 72.140 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nulo y sin valor ninguno dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante. 1-3

Casa de Andalucía

En la función benéfica celebrada en el Teatro Principal el día 5 de Febrero por la Casa de Andalucía, se sortearon dos valiosos objetos, cuyos objetos consistentes en estuche de cubiertos, premiado con el número 900 y una blusa de seda con el número 1325, no han sido aún recogidos.

Se ruega a los agraciados con dichos premios pasen a recogerlos en las oficinas de este Consejo Municipal antes del día 12 del actual. Pasada dicha fecha, no tendrán derecho a reclamación alguna.

Federación local de Sociedades Obreras U. G. T.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados de nuestras Secciones, que desde hoy sábado día 2 de Abril queda abierto el nuevo Café de la Casa del Pueblo, instalado en el local que ocupaba el Café Suizo que fué adquirido por esta Federación Local.

La dirección del nuevo Café de la Casa del Pueblo está a cargo de nuestra Sección, la Sociedad de Camareros y Similares.

CARTELERÍA

CINE CONSEY

SABADO a las 9'30
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y a las 9'30
MARTES a las 6'30

¡GRANDIOSO ESTRENO!
El emocionante film americano de gran emoción e interés:

Mujeres olvidadas

por Rex Bell y Marion Shilling
Completará el programa otra cinta de interés.

SALÓN VICTORIA

SABADO a las 6'30 tarde y 9'30 noche
DOMINGO

a las 3'45 y 6'30 tarde y a las 9'30 noche

LUNES a las 6'30 y a las 9'30
COMICA y DIBUJO de repris y la emocionante película ESPAÑOLA

UNA MUJER

EN PELIGRO

por la sin par vedette Antoñita Colomé, Enrique del Campo y Castrito.
Muy pronto:
HOGUERAS EN LA NOCHE

TEATRO PRINCIPAL

SABADO 2 ABRIL 1938

A las 6 de la tarde - (fuera de abono
1.º La opereta en 1 acto y 3 cuadros

Molinos de Viento

2.º La zarzuela en 1 acto y 3 cuadros

BOHEMIOS

NOTA:—La taquilla estará abierta el sábado desde las 3 en adelante.

DOMINGO 3 ABRIL

a las 3'30, 6'30 y a las 9'30 en punto

LUNES, a las nueve de la noche,

La graciosa comedia

Hubo que casarlos

por Slim Summerville y Sazu Pitts

El vigoroso asunto dramático

SOBORNO

por Sue Carol, Regis Toomey

y Dorothy Pevier

A LOS ASTURIANOS

Para tratar asuntos de gran interés para nuestra región, rogamos a todos los asturianos residentes en esta plaza asistan a una reunión que se celebrará en el local de la Federación de Sociedades Obreras mañana domingo a las once.

CRUZ ROJA

Se ruega la presentación de las personas que se relacionan o de quien pueda informar sobre su paradero: Francisco Guerrero Zafra; Antonio Martín Borreguero; Claudio Mateus Olivari; Manuel Lefe Sagrera; Angel Monasterio González; Maruja Espel.

«La Unión», Sociedad de Obreros Albañiles y Similares

Por la presente se convoca a todos los delegados de Obras a la junta general de conjunto de delegados para el próximo lunes día 4 a las 5 y media de la tarde en el local de la C. N. T.

Sociedad de Obreros Campesinos U. G. T.

Esta Sociedad pone en conocimiento de todos sus afiliados que el próximo sábado día 2 de Abril a las ocho y media de la noche celebrará Junta General Ordinaria para tratar asuntos de gran interés.

Nuestras fuerzas en un brillante contraataque reconquistaron varias posiciones en el frente Este. En el sector de Guadalajara los soldados de la República han iniciado una fuerte ofensiva



ESTE.—En el sector de Lérida el enemigo apoyado por su aviación que bombardeó furiosamente la ciudad, realizó violentísimos ataques sobre nuestras líneas, que fueron resistidos con elevada moral.

Por la mañana perdimos algunas posiciones, pero nuevamente en bravos contraataques fueron rescatadas, adueñándonos, además de otras abandonadas ayer. Los rebeldes sufrieron muchas bajas.

Al Sur del Ebro nos vimos obligados a evacuar Monroyo.

En el sector de Alcoriza nuestras fuerzas realizaron un contraataque conquistando la cota 922 al Noroeste de Molino.

LEVANTE.—La artillería republicana al contribuir ayer con sus juegos a la ocupación de Azor, destruyó completamente una compañía de Falange que avanzaba hacia Masegoso.

CEETRO.—Las tropas republicanas iniciaron ayer en el frente de Guadalajara, una operación ofensiva que ha tenido hasta ahora por resultado la ocupación del Montecillo, Cerro Rojo, Cerro Blanco y Calabazar.

Hicimos bastantes prisioneros, apoderándonos además de material. La operación continúa, combatiéndose duramente en el sector de Abánades.

Nota de las agresiones realizadas por la aviación fascista durante el día de ayer

A las 6'44, cinco Saboyas, contra Castellón de la Plana.

A las 8'22, otros cinco aparatos contra Tortosa.

A las 13'10, tres trimotores, contra Tarragona.

A las 18'47, segunda agresión del día contra Tortosa.

A las 19'10, contra Coll de Balaguer, Torreblanca y Alcarraz.

Notas del Ministerio de Defensa Nacional

El D. O. del Ministerio de Defensa publicará hoy una orden circular por la cual se acepta el deseo de muchos ciudadanos no comprendidos en las quintas movilizadas de formar parte del Ejército de la República con divisiones de voluntarios y se dictan instrucciones para su reclutamiento.

El ministro de Defensa Nacional ha procedido a la renovación completa del cuartel general del Ejército del Este. En el cargo de Jefe cesa el general don Sebastián Pozas, sustituyéndole el teniente coronel don Juan Perea.

El comisario don Eduardo Castillo es sustituido por don José Hernández.

En el cargo de Jefe del Estado Mayor cesa don Javier Linares y pasa a ocupar dicho puesto el mayor señor Carvajal.

Además, el Ejército del Este, ha sido subdividido en dos grandes agrupaciones. La del Norte, será mandada por don Javier Linares y tendrá como comisario a don Antonio Cordón y a la del Sur la mandará don Mannel Milla y el comisario será don Joaquín Almenáro Jiménez.

Un piloto italiano hecho prisionero al ser abatido el avión que tripulaba en las cercanías de Caspe el día 28 de Marzo último ha dado los siguientes datos:

Después de haber ingresado en la Escuela Militar de aviación obtuvo el grado de subteniente en 1.º de Abril de 1935 otorgándose el carnet de piloto que va firmado por Mussolini. Fué destinado al campo de aviación de Bolonia a las escuadrillas número 37 y 39.

Al surgir la guerra de España, el coronel les dijo que Italia estaba interesada en dicha contienda y era preciso combatir para salvar a la península ibérica del «comunismo». Los oficiales de aviación fueron enviados a Roma en espera de órdenes para marchar.

El viaje lo efectuaron dos escuadras de la marca Fiat las cuales atravesaron el Mediterráneo volando a 4.000 metros sobre Cerdeña y aterrizando en Palma de Mallorca. Desde allí trasladáronse también por vía aérea a Sevilla y luego, siempre en avión a Logroño deteniéndose por avería en Avila en cuyo aeródromo hay montado un taller servido por italianos, todos procedentes de la casa Romeo. Las fuerzas de aviación italianas que actúan en España están mandadas por el general Bernasconi que se hace llamar Vargas.

En los aeródromos militares españoles de la zona rebelde fué izada la bandera italiana, a la cual se le tributan honores militares en el momento de izarla y arriarla. Los oficiales italianos y los obreros técnicos de dicha nacionalidad jamás reciben órdenes de ningún jefe español, sino que atienden únicamente a sus jefes propios.

Este piloto ha confirmado que Bruno Mussolini estuvo un mes o un mes y medio en Palma de Mallorca, tomando parte en varios raids de bombardeo efectuados sobre Barcelona y otras poblaciones del litoral Mediterráneo.

En el frente de Guadalajara hay alguna actividad

Madrid.—En el frente de Guadalajara, la actividad ha sido más intensa hoy que en el curso de las jornadas precedentes. El fuego de las baterías alcanzó en ciertos sectores una gran violencia. Las ametralladoras han dado pruebas de una actividad acrecentada. El silencio que después de muchos días reinaba en el frentedel Centro, ha sido también roto.

La ofensiva republicana en el frente de Levante

Barcelona.—Mientras que la resistencia republicana retrasa considerablemente el avance de las tropas italo-alemanas en el frente del Este, las fuerzas gubernamentales prosiguen su vigorosa ofensiva en el sector occidental del frente de Levante, hacia atrás de Teruel donde han ocupado posiciones que no habían jamás estado entre las manos de los republicanos.

Ayer, esta ofensiva ha terminado con la conquista de Sierra de Gálvez y de los pueblos de Masegoso y Centenaes. Es una grave amenaza para el ejército rebelde, que atacado de flanco, puede correr el riesgo de encontrar cortadas sus comunicaciones con su retaguardia.

Actividad de las fuerzas republicanas en el sector de Guadalajara

Madrid.—Las fuerzas republicanas del sector Norte de Guadalajara han realizado una feliz operación ofensiva que les ha permitido la ocupación de muchos puntos estratégicos en la región de Abánades.

Han sido hechos varios prisioneros, entre los cuales se encuentra un capitán.

Barcelona no ha sido estos días bombardeada, pero los habitantes de las villas catalanas son diariamente masacrados

Barcelona.—Ante el clamor de indignación suscitado en el extranjero a raíz de los bárbaros bombardeos efectuados por la aviación italo-alemana sobre Barcelona, cesaron por unos días los ataques aéreos contra la capital y los pueblos catalanes. Más la tregua, ha sido breve.

Los rebeldes, desesperados ante la tenaz resistencia de las tropas republicanas en el frente de Aragón, resistencia que echa por tierra todos sus planes, se han dedicado nuevamente a bombardear poblaciones de retaguardia con el propósito de desmoralizar al pueblo antifascista. Ante la imposibilidad de atacar Barcelona debido a la presencia de los cazas republicanos, los pájaros del crimen han bombardeado, últimamente Mataró y otras ciudades catalanas, causando en todas víctimas y destrozos.

El 28 de marzo fueron arrojadas sobre Castellón 100 bombas, las cuales destruyeron hospitales y asilos, especialmente uno de niños anormales y dementes. Igualmente que en Castellón, en Reus, Tarragona y Lérida han quedado destruidas escuelas, Institutos y casas de familias obreras. Cada día aumenta la lista de víctimas inocentes en las villas del litoral Mediterráneo.

Barcelona no ha sido, pues nuevamente bombardeada, pero las ciudades catalanas son objeto de brutales masacres todos los días.

¿Es esta la interpretación que dan los fasciosos y sus aliados a las notas de protesta enviadas por los gobiernos francés e inglés?

Una reunión del Comité Nacional del Frente Popular

Barcelona.—Se ha reunido el Comité Nacional del Frente Popular tomando importantes acuerdos relacionados con las necesidades que la guerra exigen. Acordóse que el Frente Popular quedara ampliado con la incorporación de la C. N. T. y U. G. T., y que en adelante se denominará Frente Popular Nacional.

La división de jóvenes voluntarios destila por las calles de Barcelona

Barcelona.—Anteayer desfiló por las principales calles de la ciudad la nueva división de jóvenes voluntarios, organizada por las Juventudes Socialistas Unificadas. El público aplaudió con entusiasmo el paso de la citada división.

En toda Cataluña el entusiasmo es inenarrable. Se cuentan por miles los hombres que se disponen a empuñar las armas para hacer frente a la invasión fascista. La voluntad de resistencia es incontenible. En muchos sitios, se ve reproducida con grandes titulares la frase del Dr. Negín «Resistir hoy, y a que mañana obtendremos la victoria».

La duquesa de Atholl subraya que una derrota de los rebeldes es necesaria para la seguridad de Francia e Inglaterra

París.—En el Teatro Des Ambassadeurs la duquesa de Atholl, miembro de la Cámara de los Comunes y ex ministro, ha hecho una exposición de la cuestión española.

Miseria de las poblaciones rurales, analfabetismo, severidad en la represión de los movimientos progresivos, conservadurismo demasiado rígido de la Iglesia y algunas de las raíces del mal, tales como las ve este miembro consiente del partido conservador inglés.

Algunas frases de su parlamento: «El Frente Popular obtiene la victoria en las elecciones con un programa que a un conservador no puede parecer extremista». «La victoria electoral fué obtenida correcta y legalmente. Esta leyenda del complot de los comunistas españoles por el cual Franco pretende justificar su traición, me parece tan creíble como esta otra historia, según la cual, el Canciller Schuschnigg era comunista. Franco se sublevó porque... existían en Europa dos grandes potencias dispuestas a dar sostén y ayuda a los rebeldes para asegurarse el control de las riquezas minerales de España y su posición estratégica decisiva.

Con un lujo de citas y fechas precisas, la duquesa de Atholl destruye toda la aparatosa propaganda de Salamanca. Critica con dureza la no intervención. Impedir al Gobierno legal de España comprar armas es una violación del derecho internacional que los Estados, miembros de la Sociedad de Naciones, estaban obligados a defender.

La oradora denuncia seguidamente los métodos bárbaros empleados por los rebeldes que han violado todas las leyes de la guerra y a los cuales se pretende dar derechos de beligerancia después de la retirada de un número aún no determinado de combatientes extranjeros.

Es más fácil a Francia y a Inglaterra impedir un triunfo fascioso, que a Alemania e Italia asegurarlo. Una tal política de ayuda a España tiene en Inglaterra muchos defensores, aun en el partido conservador. A quienes la tragedia de Austria ha hecho comprender los peligros de una victoria fascista sin contar el partido liberal y el laborista que están con toda su alma en favor de la España republicana.

De todas formas—declara por último la oradora—después del acuerdo de nuestros dos países de Marzo del año 1936, los intereses de estos dos países bajo el aspecto de su seguridad, han sido reconocidos idénticos.

El discurso de la duquesa de Atholl ha causado enorme impresión en los medios políticos internacionales.

«La guerra no es más que un medio, pero un fin en sí para nosotros», escribe el «Manchester Guardian» a propósito del discurso de Mussolini

Londres.—Comentando, en un editorial, el discurso pronunciado ayer en el Senado Italiano por Mussolini, el «Manchester Guardian» escribe: «A la máquina de guerra de Italia no le falta más que una cosa para ser completa: un enemigo que le con venga y le replique.»

La guerra—continúa el periódico—no es un medio, pero sí un fin para él. Los oficiales y los soldados italianos no han sido enviados a combatir a Abisinia y España con el solo objeto de conquistar un imperio y de asegurar posiciones estratégicas sino para entrenarse [y experimentar] con vistas a una guerra más importante aún, una mayor guerra. La de 1914-1918 no fué casi más que una sencilla preparación. Ya la joven generación italiana espera impaciente la ocasión de igualar y sobrepasar los actos de sus padres.

El discurso de Mussolini, ha sido una advertencia a Francia de que no intervenga a España mientras que Franco da el golpe de gracia al Gobierno republicano. Ha sido también una manera de recordar a Mister Chamberlain que la intervención italiana no debe ser mezclada en las conversaciones anglo-italianas si se quiere que éstas lleguen a buen fin.

Una alocución por radio de la duquesa de Atholl

París.—La duquesa de Atholl, miembro conservador de la Cámara de los Comunes, y ex ministro, ha hablado hoy en Radio Citty.

«Nosotros no tenemos el derecho de impedirnos tomar las medidas, cualquiera que ellas sean, que vuestros expertos militares estimen necesarias para vuestra propia seguridad, tanto en lo que concierne a la hora actual como a los años del porvenir. Nuestro propio interés, nos prohíben el poner obstáculos a vuestro camino. Personalmente, por consecuencia, yo rehusó a creer que si vosotros tomáis las medidas que podéis juzgar necesarias, la Gran Bretaña no os dejará aislados.

Hoy, mientras que la paz y la libertad están gravemente amenazadas en Europa, los intereses de Francia y la Gran Bretaña, las garantías principales de estos tesoros inapreciables, deben estar inseparables.

Analizando la importancia de la guerra española, en función de la seguridad de Francia y de la Gran Bretaña, la duquesa de Atholl demuestra que una victoria de los rebeldes pondría en peligro las comunicaciones de Francia con el Africa del Norte, así como con sus posiciones de Oriente por el canal de Suez y el Africa del Sur. Sobre todo, Francia estaría obligada a defender una tercera frontera en los Pirineos.

En lo que concierne al temor que España se convierta en comunista, yo declaro sin fundamento y no veo en ello más que el fruto de una propaganda llevada por los amigos de los rebeldes con la esperanza de distraer a las democracias los peligros de una victoria de Franco.

Contra los planes de los Estados agresores, la duquesa de Atholl propone que las naciones de Europa, y si es posible de fuera de Europa, se declaren decididas a aportar todas, ayuda a las víctimas de las agresiones o provocadas. Se pronuncia por otra parte en favor de una reforzamiento, mejor aún, por la universalización de la Sociedad de Naciones,